
“亲爱的大阪樱花球迷们，突然间
让大家吓了一跳，非常抱歉。在我的足
球人生中，成为樱花的一员是最棒的
事情。”1月21日，约尼奇发文，向大阪
樱花球迷告别。

2017年，重返
J联赛的大阪樱花
在引援上大刀阔
斧。其中最为重要
的一笔交易，莫过
于从仁川联带来
了克罗地亚人约
尼奇。当赛季，约
尼奇出场41次，他
帮助球队赢得过

日本联赛杯、天皇杯和日本超级杯的
冠军。作为球队后防线的领军人物，过
去几个赛季约尼奇仅仅缺席一场联
赛。在2019赛季，他参加了所有联赛比
赛。
上赛季，由他坐镇后防的大阪樱

花在34场比赛中失球37粒，是J联赛丢
球第三少的球队。此前四个赛季的J联
赛最佳中卫评选中，约尼奇两次排名
第一，且有三次进入前三名。2020年，
约尼奇获得了J联赛杰出球员奖。

除了在场上有稳定的表现之外，
约尼奇的待人接物也非常随和，深受
大阪樱花队友们的信任。大阪樱花队
员田平起也曾接受过一次网友提问，

“如果要前往无人岛，你会选择谁？”
“约尼奇，因为他非常可靠。”在到J联
赛后，约尼奇主动适应新环境，“我也
学过关于足球的日语，所以在足球方
面处于相互理解的水平，在这一点上
能够很好地交流。”
约尼奇即将离队的消息引起了大

阪樱花球迷的不满，球迷们指责俱乐
部没能与克罗地亚人完成续约。在樱
花球迷心中，约尼奇不仅是后防线上
的“海堤”，他亲近球迷的个性，也让他
在球迷中积累了不少人气。因为外形
帅气，日本球迷称他为大阪的“汤姆·

克鲁斯”。此前，J联赛因为受到疫情影
响，减少了入场球迷人数，“如果没有

粉丝的话，就没有我们的后援团，粉丝
来了会我会非常有干劲，想早点见到
粉丝和支持者。”约尼奇也非常喜欢日
本文化，他最喜欢的动漫角色是哆啦
A梦，曾有日本的记者拍到他戴着哆
啦A梦的帽子前往训练场的照片。
因为约尼奇的资料不多，因此申

花球迷对于这位新援究竟是什么水平
充满了好奇。或许我们可以从一项纪
录对约尼奇的实力有个预估，2015年，
约尼奇转会至K联赛仁川联，连续两个
赛季担任主力后卫。2015-2016，约尼
奇连续两年入选K联赛最佳11人，而最
佳阵容中的另外一名中后卫是曾经效
力于申花的金基熙。

自去年暂别申花，随意大利国家队参加欧冠联赛后，沙拉维已经近半年没有参加过
正式比赛了。如今，冬窗已经接近过半，“小法老”的去向终于有了眉目。据意大利媒体《天
空体育》的最新消息，沙拉维已经与申花达成解约，即将以自由身加盟罗马。 上周六，他已
经从迪拜返回了意大利，并接受了罗马的体检，他会与球队签下一份三年半的合同。
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?身出“沪”条条大路通罗马

去年10月，申花俱乐部在与教练
组共同商议后，球队尊重沙拉维为国
效力的强烈意愿。而且由于在10月和
11月有多场欧国联比赛，沙拉维在短
期内无法回到中国，俱乐部同意其租
借加盟欧洲球队以保持状态。但是因
为没有谈拢租借事宜，沙拉维错过了
上一个转会窗口，导致自己近半年“无
班可上”，“小法老”只能在个人社交媒
体上发布了难过的表情。而当时因为
申花已经签下了厄瓜多尔新援博拉尼
奥斯，并撤下了沙拉维的报名，沙拉维
的境地愈发尴尬。

为了避免这样的情况再度发生，

从去年12月1日开始，沙拉维兄弟就通
知上海申花表示希望彻底离开中超，
并永久加盟罗马。在谈判的初期，沙拉
维的经纪人，也是他的哥哥曾要求申
花支付剩余18个月合同中的三个月工
资作为遣散费，申花方面对这一要求
感到惊讶，随后便立刻拒绝。此后，双
方进行了约十几次谈判，沙拉维方面
降低了对遣散费的要求，但申花始终
坚持立场，不付一分钱，并表示如果沙
拉维想解除合同，那么他们就不会支
付剩余的薪水。

最终在上周，双方达成了协议，
据意媒报道，沙拉维和上海申花已经

在昨天凌晨终止了合同。
据意大利记者报道，沙拉维和上

海申花的解约谈判中根本就没有涉
及解约金的金额，而是一直在协商浮
动奖金的金额。并且沙拉维同意放弃
所有工资，这也令谈判取得了突破，
而罗马也同意向申花支付补偿金，具
体数额与沙拉维的出场数和进球数
挂钩，最高可达500万欧元。这个条款
有些类似于苏亚雷斯加盟马竞时合
同中附加的两项奖金条款，根据条款
规定苏亚雷斯只要能单赛季打入15
球以及20球，那么合同中的这两项奖
金条款就将解锁。

放弃“遣散费”，小法老终能再就业

去年10月，结束欧国联的比赛后，
沙拉维先后在意大利、卡塔尔等地进
行个人训练。“我很幸运地与两位专业
人员一起训练，但最重要的是，我特别
感谢克劳迪奥·多纳泰利（意大利国家
队体能教练）和马可·费雷利这两个特
别的人，我非常感谢他们。”“小法老”
说道。上周，沙拉维还上传了自己与女
训练师的合影，这种半度假半训练的
生活也将随着加盟罗马而告一段落。

不过在完成转会前，沙拉维又遇
到一件烦心事。因为长期在外独自训
练，沙拉维并没有得到严格的隔离保

护，因此受到了新冠病毒感染。据《米
兰体育报》消息，在罗马队内新一轮的
核酸检测中，沙拉维新冠检测呈轻微
阳性，需要等到完全转为阴性后才能
进行体检等流程，加盟罗马的时间也
将有所推后。

在去年10月参加欧国联比赛前，
沙拉维曾被检测为阳性，后来意大利
队队医声称，沙拉维虽然咽拭子检测
呈阳性，但是病毒载量低，且血液化验
结果呈阴性，所以不排除假阳性可能。
随后沙拉维第二次检测呈阴性，因此
沙拉维方能参加欧国联的比赛。

对于沙拉维而言，没有什么能比
回到赛场上更令人期待的了，更何况
是自己的祖国、自己的母队。早在上一
个转会窗，就有不少意甲球队，例如拉
齐奥、罗马给沙拉维抛去了橄榄枝，除
此之外像阿森纳等球队也曾经有意这
位意大利国脚。然而因为沙拉维的要
价超出了他们的预期，因此最终都未
能实现。
半年没有比赛的日子，沙拉维只

能在电视机屏幕前为罗马等球队声
援，直到现在“小法老”终于实现了愿
望。据了解，为了能顺利回到五大联
赛，沙拉维放弃了自己的高薪。
据意大利著名足球记者约翰·索

拉诺透露：“为了回到罗马，沙拉维
和上海申花提前解约，并放弃了未
来18个月的薪水，总计将近税后2000
万欧元。”而转会专家迪马济奥则透
露，沙拉维会将在接受体检后正式
签约罗马，罗马为他提供的是一份
2023年6月到期的合同，年薪350万
欧元，这笔工资仅仅为他在申花时
期的零头。沙拉维接受了大幅降薪，
而这也显示了他重返欧洲主流联赛
效力的决心。

2019年，沙拉维无疑是当时中超
最为引人瞩目的引援。虽然因为身体
状态调整的关系，加盟申花的沙拉维
没能即插即用立刻上场，但意大利人
在虹口的首秀着实惊艳。他的第一脚
触球便趟开了防守队员，告诉所有人
什么是五大联赛和中超的差距。而他
在足协杯半决赛中堪称艺术的两脚吊
射，以及决赛的关键进球，帮助申花捧

得足协杯冠军的同时，他也被评为该
届赛事的最佳球员，并获得了自己职
业生涯的第一座奖杯。虽然在中国沙
拉维只打进了四粒进球，但“小法老”
给申花球迷，给中超依然留下了难以
磨灭的印象。
然而足协限薪限投的新政，以及

种种客观因素的影响，像沙拉维、胡尔
克、扎哈维等大牌外援，甚至像范布隆

克霍斯特、贝尼特斯这样的大牌外教
越发不适合中超环境，他们的离开无
法避免。据记者了解，为了适应中超新
政，各家俱乐部针对像沙拉维这样大
合同的球员，球队方面都会做出相应
的调整。以申花为例，俱乐部会争取在
新政下提前完成外援的优化和薪资结
构的调整，同时最大程度回收成本减
少开支。另外，对于球迷关心的伊哈

洛，俱乐部也会争取利益最大化，同时
减少额外的支出。

以目前欧洲足球的经济大环境，
沙拉维再以超过千万的转会费被欧洲
俱乐部买回去的可能性很小。如何避
免损失对于中超各家俱乐部而言是一
道不小的难题。在未来一两年里，如果
中超俱乐部要和自己的高薪外援完成
解约，或许都会面对同样的问题。

漂泊在外 感染新冠重返意甲
大幅降薪

高光时刻 助申花足协杯再封王

约尼奇 喜欢哆啦A梦的“汤姆·克鲁斯”

沙拉维与女训练师合影，

这半年来， 一直是她帮助沙拉

维在迪拜保持状态

“我比任何人都知道球队

需要自己，但是我和家人商量

了一下，从年龄上来说，这是

最后的机会，所以我决定在新

的环境中尝试自己。对于需要

我、 对我非常热情的球迷，我

真的充满了抱歉和感谢，樱花

战士永远在我心中。 ”


